

3 学期終業式 式辞

みなさんおはようございます。さくらのつぼみが膨らみ、春色の深まりを感じる季節となりました。本年度は新たな感染症の出現という予想していない事態に見舞われ世界中が困惑しました。しかし、直近には世界各国でのワクチンの実用化が本格的に動き出すなど、少しずつではありますが感染が収束し世の中の動きも回復してゆく兆しが伺えます。加えて、本年度の歩みは未知の微生物との遭遇をはじめ、自然に対して、世界に対して、私たちに多くの教訓をもたらしました。個々に、また親しい友人、家族、大切な人と振り返ってみてください。その教訓を糧に、令和3年度という新しい年に高い理想と希望を抱き、歩み出してください。

高校生活の節目となる本日、私からみなさんに数点お伝えしたいと思います。まずは「学び」についてです。AI 技術の飛躍的な進歩、価値観の変容など、うつろいやすく不確かで未知の時代です。これまでの記憶や既存の技術に頼っていても問題は解決されません。現実に対して知識と技能を応用することや、異なる価値観をもった人と積極的に関わる社会性が必要です。学校での学びは言うまでもなく、新たな事を拒否せず、勇気と思いやりをもち、出会った人や環境、自国や世界のあり方などについて主体的に学び、社会変革や世界的な課題の解決に繋げていただきたいと思います。2点目は「人間力」の向上です。直近に中国にて既存のスーパーコンピューターの性能を大きく超える高速計算機（量子コンピューター）【悟源】が販売されたようです。通常スパコンで何万年単位の時間がかかる計算を短時間でこなす桁違いの能力を有しているようです。アメリカの IBM やグーグルは更に先を走っているようです。このように先進テクノロジーが飛躍的に進歩しています。ただし、忘れてはならないのは、それをコントロールするのは人であるということです。技術が進めば進むほど人間力がとても大切になります。特に周囲への思いやりや物事を謙虚に受け止められる資質は大変重要です。何事にも興味関心を持ち果敢にチャレンジし自尊感情を高めること。グループダイナミズムを効果的に発揮できるコミュニケーション力や互いを高め合う力、感性を働かせながら自分らしい生き方を探求する力を身につけ AI によって代替え困難なしなやかな力を育ててください。3点目は新型コロナウイルスについてです。専門家の見解によると、今後も感染拡大が懸念される状況にあります。自分自身が感染しないように細心の注意を払いながら、自分自身が感染していることも想定して他人に感染させない行動がより一層求められます。社会構成員としての自覚ある行動を肝に銘じてください。

さて、間もなく新しい時代とともに新入生が入学します。上級生としての自覚を持ち新入生を暖かく迎えてください。

終わりになりますが新しい時代が皆さんにとってより飛躍の年となることを期待して式辞とします。